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*Existe un desorden en la sexualidad humana: Huesca y Pacheco 
Existe un desorden en el aspecto de la sexuali

dad humana, no se trata de un excesivo puritanismo, 
pero tampoco de abusar de la libertad de estos tiem
pos, por tal razón urge afrontar este reto que después 
de 22 años se convierte en realidad con la creación de 
la Escuela para Padres de Familia, señaló el Monseñor 
Rosendo Huesca y Pacheco, Excelentísimo Arzobispo 
de Puebla, durante la firma de convenio entre la UPAEP 
a través del Centro de Atención y Desarrollo Psicoló-

durante la firma de convenio. 

<r 
Cruz Forjada y 

Mérito al Estudio 
Correspondiente al Periodo Primavera'99 

gico y la Escuela para Padres de Familia de Puebla, A.C. 
El objetivo del convenio es establecer formalmen

te las bases de colaboración y apoyo entre las partes para 
la realización de acciones, programas y proyectos tendien
tes a desarrollar y actualizar de manera conjunta el primer 
curso de escuela para padres promoviendo su difusión en
tre la sociedad. 

Monseñor Huesca y Pacheco señaló que la Escue
la para Padres de Familia surgió para promover la forma
ción de padres en su tarea educadora, a partir de 1991 se 
convocó a universitarios a realizar un curso y participaron 
once profesionales poblanos entre ellos docentes de la 
UPAEP coordinados por el padre Héctor Onega y la licen
ciada Leticia de la Llata. quienes asumen la responsabili
dad de realizar un documentos adaptado a las necesidades 
de la región. 

Indicó que después de largos meses de empeño y 
constancia en el trabajo, la primera etapa representa las 
primeras 20 lecciones de la escuela, pero este convenio 
marca la segunda etapa del servicio a la sociedad por me
dio de las familias poblanas. Por ello, la UPAEP interesa
da en la promoción de la familia manifestó su deseo de 
establecer un convenio con esta asociación para difundir, 

= : s \ actualizar y apoyar técnicamente lo realizado 
con este organismo, el objetivo es la promo
ción de los valores en la familia mexicana para 
la construcción de una nueva sociedad. 
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a las 19:30 hrs. 
Edificio Central (Gimnasio UPAEP) 

21 sur 1103 Col. Santiago 

El Arzobispo Rosendo Huesca y Pacheco. 
Cabe señalar que la Escuela para Padres de Fa

milia trabaja desde hace 22 años y surgió para propor
cionar a los padres de familia, elementos y lecciones 
para educar a sus hijos en el don de la dimensión sexual 
de la persona porque nadie mejor que ellos para expli
carla, pues de otra manera lo sabrán por otros caminos 
que no son los adecuados. 

Finalmente, Monseñor Huesca y Pacheco ex
presó que es necesario continuar con el esfuerzo cualita
tivo y cuantitativo, estar en contacto con grupos y asocia
ciones que estén preocupados por la familia y buscar la 
forma de avanzar en el aspecto educativo. 

Firmaron el acta, el licenciado José Antonio 
Arrubarrena Aragón. Vicerrector de Promoción y Cultu
ra de la UPAEP, en representación del Rector Javier 
Cabanas Gancedo; José Luis Guevara Valencia y María 
Eugenia Chávez de Guevara. Presidentes para Padres de 
Familia A.C, la licenciada Martha Patricia Gutiérrez 
Cardona. Directora de la Facultad de Psicología de la 
UPAEPy la licencida Leticia de la Llata de Gómez, coor
dinadora del CADEPSI. 

J 
El Arzobispo recibió las primeras 

20 lecciones. Distinguidas personalidades del presidium. 



La Escuela de Ingeniería 
Industrial te invita al 

IV Congreso de Manufactura 
del Tec. de Monterrey 

Campus Querétaro del 21 al 
24 de octubre, informes en la 

escuela 

académicas 
Por: Lupita Torres Torres 9° CICOM 

¡Hola! amigos universita
rios, como cada semana 
les informamos de los 
mejores eventos de nues
tra universidad. 

MIÉRCOLES 6 
ADMINISTRACIÓN 
DE INSTITUCIONES 
Conferencia:" Educación 
de valores", por: El Dr. 
AlvaroGuerra.de 18:00 a 
21:00 hrs. en la Sala 
Francisco de Vitoria. 

ASUNTOS 
ESTUDIANTILES 

Primera reunión para for
mal la "Asociación de 
Morolos" a las 13:30 hrs. 
en Integración Universi
taria. "Curso de domina
das '99" a las 12:00 hrs. 
en el jardín de la univer
sidad 
BACHILLERA IOS 

UPAEP 
Curso:"Desarrollo de- la 
pubertad y adolescencia" 
e"Integración. detección 
y canalización" .del di
plomado en Orientación 
educativa y docencia de 
16:00 a 20:00 hrs. 

BACHILLERATO 
ATLIXCO 

Plática:"Prevención de 
desastres, nivel Kinder" a 
las 9:00 hrs. en el Cole
gio Miguel Hidalgo. 

ECONOMÍA 
Inicia Diplomado: "Eva
luación de proyectos de 
inversión" de 20:00 a 
22:00 hrs. informes e ins
cripciones ext. 446. 

MUSEO UPAEP 
Inauguración de la expo
sición "Diálogos a tem
porales" a las 20:00 hrs. 
en la 3 norte No.3. 

JUEVES 7 
ASUNTOS 

ESTUDIANTILES 
Conferencia:" América 
Latina ante los retos de la 
postmodernidad", invita
dos: Alfonso Vele/ Plie
go. Rodolfo Rivera Pa
checo, Ernesto de la To-

* V B / < W * 
Por:Sonnia Flores D. CICOM. 

rre Villar, a las 12:00 hrs. 
en la Sala Francisco de 
Vitoria. 

CIENCIAS DE LA 
COMUNICACION 

Cine club séptimo arte pre
senta: "Un embrujo", a 
las 18:00 hrs. en el salón 
C-101, cooperación: $2,00 

CIENCIAS 
POLITICAS 

Conferencia: "La democra
cia en Europa desde la 
perspectiva de la democra
cia Cristina Alemana y su 
propuesta de la economía 
social del mercado 
Wilhelm Boucsin" de las 
17:00 a las 19:00 hrs. en el 
salón B-34. 

MUSEO UPAEP 
Con lerenda: "Representa
ciones del arte" Por el Arq. 
Rafael Barquero Díaz Ba
rriga, a las 20:00 hrs. 

PERSONAL 
Taller de " Creatividad " 
de 17:00 a 19:00 hrs. en el 
salón B-300. 

VIERNES 8 
BACHILLERATO 

VARONIL CENTRO 
Viaje cultural a Xochical-

co" salida: 7:00 hrs. en la 
9 poniente 1508. 

CONTADURIA 
PUBLICA 

Inicia Maestría en 
"Auditoría" informes e 
inscripciones: ext. 581 o al 
2 2 9 - 9 4 - 4 5 . 
atoxqui@upeep.com 

DEPARTAMENTO DE 
MATEMATICAS 

Inicia diplomado en: "In
geniería de calidad" 
Clases: viernes de 15:00 a 
20:00 hrs. sábado de 8:00 a 

13 hrs. informes:229-94-
00/229-94-99. 
"Ciclo de conferencia de la 
escuela" de 8:00 a 14:00 y 
de 16:00 a 20:00 hrs. en la 
Sala Francisco de Vitoria. 

INGENIERIA 
ECOLOGICA 

Programa de prácticas "vi
sita a la planta tratadora de 
agua de San Martín 
Texmelucan" y "visita a 
Río Frío, Estado de Méxi
co". 

INVESTIGACION Y 
CONSULTORIA 

DIVISION 
TECNOLÓGICA 

"Constitución del capítulo 
México de University 
faculty for life (Profesores 
universitarios por la vida)" 
a las 18:00 hrs en el salón 
C-107. 

MUSEO UPAEP 
Inauguración de la 
m u e s t r a : " D i á l o g o s 
Atemporales" Grabados 
(pirograbados) y poesía 
por. Sergio Pacheco Luis R 
Oliver, a las 19:30 hrs. en 
la 3 norte No.3. 

PERSONAL 
Taller: "Persona humana y 
dignidad", de: 13:00 a 
16:00 hrs. en el salón B-34. 
Cupo limitado. 

PROMOCION 
DEPORTIVA 

Partido de soccer: "UPAEP 
vs UVM centro" a las 
14:00 hrs. en el CIU Parti
do de basquetbol femenil 
"UPAEP vs TEPEYAC" a 
las 18:00 hrs. en el gimna
sio. 

SÁBADO9 
BACHILLERATOS 

Inicia torneo:"Futbolito 
para padres de 
familia"informes:246-57-

17/246-57-22. 

DEPARTAMENTO 
DE IDIOMAS 

Inicia curso:"Inglés" 
para gente externa a la 
universidad, de: 9:00 a 
14.00 hrs. en la Sala! 
Francisco de Vitoria. • 

LNGENIERIA ¡ 
ECOLOGICA. • 

Programa de prácticas: • 
"Visita a la zona norte de „ 
la ciudad" • 

MEDICINA " 
Curso "Cáncerde mama" a 

de: 8:00 a 14:30 hrs. en" 
la Sala Francisco de 
Vitoria. • 

PROMOCIÓN • 
DEPORTIVA ¡ 

Partido soccer rápido fe» • 
menil "UPAEP vsPedre-" 
gal" a las 16:00 hrs. en el m 

CIU. • 
UNIVERSIDAD • 

ABIERTA l 
Curso.'Técnicas de" 
autoaprendizaje y 
autocstudio" de: 14:00 a» 
19:00 hrs. en el salón B-" 
300. 

LUNES II • 
ASUNTOS • 

ESTUDIANTILES ' 
" Honores a la Bandera," 
Escuela de Diseño y Pro- • 
ducción Publicitaria" aB 

las 9:00 hrs en el edificio • 
"A". ¡ 

BACHILLERATOS . 
UPAEP • 

Cursos:" Desarrollo de la 
pubertad y adolescencia" • 
y "Toma de decisiones y • 
liderazgo" del diplomado B 

en Orientación educativa" 
y docencia de:16:00 a" 
20:00 hrs. ¡ 

CAMPUS ANA • 
CHIUATEMPAN ¡ 

"Primer torneo de bas-« 
quethol" a partir de las" 
13:00 hrs en sus instala- _ 
ciones. Recuerda partid- • 
par y aprovecha toda la" 
semana. 

¡Hasta la Próxima y • 
Sintonízate! 
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XQATI 
T E R E S 

Por: Adriana Dcloya. 

Paf médicos, 
doctores, enfermeros 

Origen de las 
Ambulancia viene 
del latín ambulans,-
antis, ambulante, que 
significa: hospital 
ambulante que sigue 
a las tropas en cam
paña, vehículo para 
transportar heridos o 
enfermos, va de un 
lugar a otro sin tener 
un lugar fijo. 
En la ant igüedad 
para el transporte de 
enfermos, se utiliza
ban: camil las de 
caña, carretas que 
eran jaladas por ca
ballos o muías, pero 
al ver que los pacien
tes se morían en el 
camino de la casa al 
hospital o desde el 
lugar del accidente 
hasta el hospital, en 
1972, un cirujano 
francés l lamado 
Dominique Jean 
Larrey, creó los pri
meros vehículos am
bulancia, coches de 
caballos a los que se 
les instaló una espe
cie de camast ro , 
mandando al centro 
de salud más cerca
no. 

Poco t iempo des
pués, el barón de 
Percy ideó las ambu
lancias salchicha, se 
llamaban así porque 
los enfermos se 
situaban uno tras 

ambulaneias 
otro, en horcajadas, 
sobre un trasveño de 
madera instalado en 
el carruaje. La ambu
lancia salchicha esta
ba tirada por 6 caba
llos y era tan amplias 
que permitía que 8 
doctores fueran trans
portados para atender 
a los enfermos o ac
cidentados. Sólo has
ta el siglo pasado, 
cuando aparecieron 
los vehículos de mo
tor, cuando las ambu
lancias sufren una au
téntica revolución, 
ganaron en velocidad 
y comodidad. 
En 1878 se creó en 
gran Bretaña una aso
ciación de coches am
bulancias para asistir 
a las víctimas de ac
cidentes laborales , 
los cuales eran muy 
frecuentes en plena 
Revolución Indus
trial. 

Fuente: Revista Muy 
Interesante. 
Bien doctores y pú
blico en general, aho
ra ya saben el origen 
de la ambulancia, gra
cias a la gran creati
vidad de la mente hu
mana, tú también 
ocupa tu creatividad 
para bien aportando 
cosas nuevas en un 
mayor desarrollo. 

Arte y Arquitectura 
Económico - Administrativo 
Cs. Sociales y Humanidades 

• Cs. de la Salud 
| Tecnológicas 
| Provectos Especiales 

! TOTAL 9 7 % 

96% 
97% 
97% 
94% 
99% 
98% 
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A cadémicas 
Nuevo nombramiento en la UPAEP 

Con el propósito 
de poner su capacidad y 
experiencia al servicio de 
la UPAEP y contribuir en 
todo lo posible a alcanzar 
las nietas y objetivos que 
la División de Ciencias de 
la Salud se ha impuesto 
como parte del programa 
de excelencia académica 
con visión 2005. para el 
bien de la sociedad y de 
la propia institución, re
cientemente se nombró 
Director de la División de 
Ciencias de la Salud de la 
UPAEP. al Doctor José 
Luis García Valdés. 

Poblano de naci
miento, es egresado de la 
Facultad de Medicina de 
la UPAEP generación 77-
82. realizó el internado de 
pregrado en el Hospital 
General de México en la 
Secretaría de Salubridad 
y Asistencia, obteniendo 
el primer lugar y mención 
honorífica; igual fue el re
sultado en el servicio so
cial realizado postenor-

•>ru-to-*t® 
t**0ttffJt-

mente en el Hospital Ge
neral de Cholula. 

Garc ía Valdés 
realizó los cursos univer
sitarios de las especialida
des en Pediatría Medica y 
Cirugía Pediátrica en el 
Hospital Infantil de Méxi
co "Federico Gómez" , 
durante los años 1985-
1990. Obtuvo el segundo 
lugar en el Congreso Na
cional de Cirugía Pediá
trica de 1989 con el tra
bajo de investigación co
rrespondiente a la tesis 
para obtener la especiali
dad. 

Ha sido catedráti
co adjunto de la UNAM, 
catedrático de la UPAEP, 
profesor titular del curso 
de especialidad en Ciru
gía Pediá t r ica para el 
Hospital para el Niño Po
blano con aval de la 
UNAM. ponente en foros 
de corte local, nacional e 
internacional. Miembro 
de diversas asociaciones 
científicas locales, nació-

Defensor 
de la El 

Sab&sabe Justlcia: 

Voigt 
Gerhard 

Por: Lupita Torres 
Torres CICOM 9o 

"La abogacía, la 
defensa de justicia, fue una 
fascinación desde mis 
años como alumno en la 
preparatoria . por lo que 
decidí estudiar la carrera 
de Derecho" 

Voigt Werner 
Gerhad Christian, otro de 
los personajes valiosos 
que tiene la UPAEP, des
tacado por su Doctorado en Derecho, nombrado profesor 
titular IV, en la Universidad de las Americas, asimismo 
recibió el premio Jaguar como mejor profesor en Cien
cias Sociales en 1992. Recientemente le otorgaron el nom-

Nombre:Federico 
López Fug lindez 
Edad: 22 años 
Originario: La Plata. 
Argentina: 
Hobbv: La música, 
tennis y rugby 

Como ya saben, 
este espacio es dedicado 
a los extranjeros, así 
que como en días pasa
dos celebramos en nues
tro pa í s , el d ía de la 
indepencia , decidimos 

«flfPP&BM 

preguntarle a Federico 
c o m o celebran en Ar
gentina las fiestas prin
cipales de dicho país. 

Comentó que en 
Argertina no se celebran 
muchas fechas de este 

nales e internacionales, 
ha publicado varios artí
culos científicos en revis
tas especializadas. 

Durante los años 
de 1993 a 1999 fungió 
como Director General 
del Hospital para el Niño 
Poblano, durante su ges
tión se establecieron va
rios convenios con la 
UPAEP que permitieron 
ampliar los campos clíni
cos para estudiantes de 
Medicina y Enfermería, 
así como para internos de 
pregrado: asimismo, el 
primer curso postécnico 
en Enfermería Pediátrica 
del Estado Y el Curso de 

Enfermería Quirurgica 
con sede en el Hospital 
del Niño Poblano que se 
realizan con reconoci
mien to y aval de la 
UPAEP gracias a las ges
tiones antes señaladas 

Ha sido asesor en 
Administración de Insti
tuciones de Salud en va
rios estados del país y 
miembro fundador de la 
Asociación de Directores 
y Ex-directores de Hospi
tales Pediátricos de pro
vincia, destacó su recien
te par t ic ipac ión como 
asesor especial para la 
construcción y puesta en 
marcha del Hospital para 
la Niñez Oaxaqueña. 

En noviembre de 
1999. fue distinguido con 
el premio "Ixtli tón de 
Oro" que otorga el Hos
pital Infantil de México 
"Feder ico G ó m e z " , 
anualmente al pediatra 
más destacado en provin
cia menor de 40 años de 
edad. 

bramiento de presidente de la Academia de Derecho In
ternacional. CENEVAL (Dependencia de la Secretaría 
de Educación Pública). Tamhién es miembro de la Junta 
•Académica,catedrático de Derecho y Comercio Interna
cional de la UPAEP. 

En sus inicios como estudiante de la universidad 
de Indiana, se le otorgó dos veces mención honorífica 
por el promedio académico más alto. El Doctor Voigt nos 
comentó que se debido a las costumbres empleadas en la 
universidad, "todos los estudiantes vivíamos en dormito
rios o en departamentos particulares, por lo que había 
más tiempo para dedicarse a los asuntos de la universi
dad; en las actividades extracurriculares teníamos la op
ción de acudir a clubes de tiro, ajedrez y radio de aficio
nado, a los jóvenes brillantes se les invitaba a grandes 
centros de investigación, donde el profesor en cargo del 
Archivo de las Lenguas del Mundo, me nombró presi
dente del Consejo Académico de la universidad, cuya la
bor consistía en hacer una evaluación de la calidad de los 
catedráticos, claro con la supervisión del director". 

El Doctor Voigt Verner en su preparación hacia 
el camino de la abogacía nos comentó que en cualquier 
país de habla inglesa, se necesitaba estudiar 4 años de 
prederecho para que posteriormente se hiciera una solici
tud a alguna facultad. Fueron ocho años de estudios uni
versitarios bien aprovechados ya que ha representado le-
galmente con beneplácito a empresas multinacionales. 

"TIPS 
DENTALES 

Por: Iris, Caro y Mariana 
Rodríguez. 7" Odontología. 

La sociedad de alumnos de la Facultad de 
Odontología, por medio de esta sección desea dar a 
conocer las nuevas instalaciones y los servicios que 
se brindan en la clínica de odontología ubicada en el 
edificio B.¡ Te esperamos! 

¿Qué es la Ortodoncia? 
Esta es una especialidad que tiene como ob-

ijeto diagnosticar y tratar problemas de oclusión y 
alineamiento correcto de los dientes, usando adita
mentos como son los brackets (frenos), ligas, alam
bres, etc. Logrando acomodar los dientes de la for
ma adecuada. 

En nuestro país la mal posición dental es muy 
Icomún y el alto costo que tienen estos tratamientos 
impiden que las personas recurran a este tratamien
to. 

La clínica de odontología UPAEP conocien
do esta problemática pone a tu disposición por me
dio de sus alumnos del posgrado de Ortodoncia tra
tamientos a muy bajo costo y con facilidades de pa
gos inigualables. 

Este es un tratamiento 100% efectivo y la 
duración de este puede variar dependiendo de la gra
vedad del caso. 

Te invitamos a pedir mayores informes di
rectamente en la clínica de odontología. 

para ser más exactos 42 países del mundo, en su carrera 
profesional de 15 años de la práctica activa, esencialmente 
en el Medio Oriente. Europa y Norteamérica. Actualmente 
tiene licencia para practicaren Alemania. Gran Bretaña y 
en los países árabes. 

Aprovechamos su sapicnsa y experiencia como 
todo un profesional en la materia, para que dedicara un 
mensaje a los jóvenes universitarios, especialmente de 
Derecho y Comercio Internacional: "No van a sobrevivir 
sin un dominio del idioma inglés y del manejo absoluto 
de computadoras, especialmente de Internet, porque es 
una fuente de información que nos va ayudar a refuerzar 
el contenido de bibliotecas a nivel unviersitario y a nivel 
profesional, sobre todo ahora que México se involucra 
cada vez. más en la dinámica mundial". 

RICAS HOJALDRAS 

Jefe de grupo, organiza tu 
ofrenda para el concurso, te 

ofrecemos las mejores hojaldras. 
Pregunta por el Sr. Molina en 

el módulo de información 

tipo, pero las que se ce
lebran más son; el 9 de 
Julio que es el día de la 
Independencia, ese día 
es feriado, no hay cla
ses en ninguna escuela, 
de todas las escuelas los 

alumnos y los profeso
res, se reúnen en un lu

gar como zócalo, y 
ahí se hacen hono
res a la bandera, 

después del acto re
galan choco la te ca

liente y unas tortitas con 
azucar negra. 

Ahí mismo po
demos ver cañonazos , 
actos del ejército, todos 
los ciudadanos usan las 
carapelas, (una flor con 
los colores de la bande
ra de Argentina) ya que 

es una tradición desde 
1800. 

También en su 
ciudad natal , la fiesta 
más importante que ce
lebran es el cumpleaños 
de la Plata... " la gente 
se reune en la Plaza Mo
reno, (es una plaza que 
está en medio de la ciu
dad, enfrente de la Ca
tedral) y la casa de go
bierno, su cupo máximo 
es de 200,000 personas, 
hay conciertos de Rock 
con artistas internacio

nales gratis, que duran 
más o menos 3 hrs. 

"O el d ía de 
Buenos Aires no duer
me, toda la semana las 
24 horas no se duerme, 
ya que hay exposicio
nes, conciertos, even
tos culturales, artistas 
internacionales, y son 
completeamcnte gratis, 
su c a p a c i d a d es de 
5,000.000 personas. 

Kincris@correoweb.com 

W) 
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A cademicas 
Gastronomía de Puebla en España 

La Escuela de Administración 
de Instituciones con gran orgullo com
parte a la comunidad de la UPAEP, que 
el Cheff Sergio Ruiz Morales ha sido 
invitado por el honorable Ayuntamien
to de Puebla y de CANIRAC (Cámara 
Nacional de la Industria Restaurantera 
y Alimentos Condimentados) a parti
cipar en la Semana Gastronómica Po
blana, misma que se realizará en Ma
drid, España del 21 de octubre al 4 de 
noviembre de 1999. 

El objetivo de este viaje es pro-
mocionar turística y 
gastronómicamente la ciudad de Pue
bla, presentádola como destino turísti
co de la República Mexicana. 

En esta semana gastronómica 
de Puebla-México se realizará en los 
restaurantes destacados en Madrid y 
Barcelona, que contará con la partici
pación de nuevos restauranteros des
tacados de Puebla, para que realicen el 
viaje con toda la comitiva y de tres 
cheffs. seleccionados especialmente 
por CANIRAC para la preparación y 
presentación de la gastronomía 

poblanana que se llevará a ese país, quie
nes son: Armando Mugica, Osvaldo 
Corichi y por su puesto Sergio Ruíz Mo
rales, que además de representar con or
gullo el nombre de Puebla, sin duda pon
drá muy en alto el nombre de nuestra 
universidad y en participar de la Escue
la de Administración de Instituciones. 

"Nada se pierde, 
Nada se crea todo se recicla" 

Por: Laura González Valdiviezo 
1o Ingeniería Ecológica 
Biol. Ma. Aurora Alcázar 
¿Cómo se clasifica lo que se recicla? 

¡Hola! ya regresamos a darte lata 
con la onda ecológica, que no es precisa
mente una onda, porque las "ondas" sólo 
las hacen suyas unos cuantos; sino es más 
bien un "compromiso ecológico" que nos 
concierne a todos los vivimos en este pla
neta 

Ahora bien, recordemos que para 
reciclar, antes hay que recuperar y en esa 
recuperación es necesaria una clasificación 
de materiales que se pueden reusar, en don
de se separan los gnipos específicos.tales 
como el papel, cartón, metales, plásticos o 
vidrio; pero cada uno de ellos requiere al
gunas características al ser almacenados para 
su reciclaje posterior 

Comencemos esta parte del artículo 
con los tips para la separación del papel y 
cartón: con respecto al papel, sólo es nece
sario que lo libres de grapas, pastas plásti

cas, arillos metálicos o plásticos y que de 
preferencia, lo mantengas plano y sin arru
gar , para que así ocupe menos espacio. En 
cuanto a cajas y envases de cartón, es reco
mendable que los cortes en láminas de 30 
x 40cm.,lo que ayuda a mantenerlo en or
den y sin ocupar tanto espacio. 

Esta recuperación puedes llevarla 
a cabo en tu casa o aquí mismo en la Uni, 
¿ya sabes dónde puedes dejar el papel que 
ya no utilices? no nos referimos a la hoja 
en la que escribiste 2 renglones y ya no te 
gustó, esa hoja es todavía puedes usarla para 
resúmenes, ejercicios, o recaditos; cuando 
te decimos que es papel que ya no se utiliza 
es aquel que ya usaste por los dos lados y 
que ya no puedes usar más. 

Ahora ya sabes cómo separar el 
papel y cartón, comienza con unas cuantas 
hojas, las guardas en tu casa, o las dejas en 
un contenedor, luego puedes seguir con el 
cartón, es muy fácil sólo ponte las pilas y 
échale ganas. 
Recuerda, es por tí, es por todos. 
¡Hasta luego! Continuará... 

SIGUEN UTILIZANDO AL 
MOVIMIENTO DEL 68 : DIAZ CID 

El tema del 68 es muy rico en experien
cias y que con motivo de la celebración del ani
versario se presta a todo tipo de manejos, el gran 
problema de esto es que hay un manoseo de ex
periencias y realidades, tratan de aprovechar 
los acontecimientos en beneficios de una deter
minada tendencia en el orden político y eso lo 
estamos viviendo ahorita con la UNAM, señaló 
el Lic. Manuel Díaz Cid, Director del Departa
mento de Investigaciones Políticas de la UPAEP. 

Díaz Cid manifestó que en el caso de la 
UNAM, sin duda alguna habrá quién intente den
tro del llamado Consejo General de Huelga, pre
tender establecer una identificación con aquellos 
que encabezaban las manifestaciones de protesta 
en el 68, a pesar de que hoy las condiciones son 
totalmente diferentes y que el Consejo General 
de Huelga está muy lejos de representar alguna 
demanda que pudiera equipararse a la de la re
forma universitaria del 68. que fue entre otras, 
una de las que se derivó del movimiento del 68. 

Díaz Cid dijo que el Consejo General de 
Huelga intenta desesperadamente penetrar y con
fundir a una sociedad que está poco enterada de 
los detalles y de los acontecimientos reales del 
68, quieren que por comparación la misma so
ciedad establezca una misma actitud de aprecio 
de lo que está pasando ahora que con lo ocurrido 
hace 31 años y en este sentido hay una manipu
lación de la información y se puede apreciar cla
ramente un intento de legitimar lo que ocurre en 
la UNAM a partir de establecer como antece
dente el movimiento del 68. que son dos movi
mientos totalmente distintos 

El acontecimiento político del 2 de octu
bre de 1968 se va revelando en la historia políti
ca de México como uno de los puntos fundamen
tales que iniciaron un proceso de cambio en el 
interior del país y que entre otras cosas desperta
ron a nivel de las diferentes generaciones de uni
versitarios, una actitud crítica ante un sistema que 
hasta ese momento parecía intocable y por otro 

lado inamovi
ble. 

S e ñ a l ó 
el Magistrado 
Guillermo Pa
checo Pulido, 
Presidente del 
Tribunal Supe
rior de Justicia, 
que actuamente 
tienen 5 salas 
de un prome
dio de más de 
2000 mil expedientes cada uno y a la semana 
cada uno de los magistrados resuelve cinco asun
tos, 15 asuntos por semana, por mes y por año, 
es un trabajo excesivo el que se tiene, el volu
men de expedientes que llegan es de todo el es
tado, en Puebla hay ocho juzgados penales, doce 
civiles y cuatro familiares, estos juzgados nutren 
a las salas con apelaciones, entonces la sala apar
te de sentencias de apelación en asuntos de fon
do, también tienen apelaciones como recursos en 
trámite, si es un exceso de trabajo. 

Los casos más frecuentes en materia penal, los 
que tienen mayor presencia son los de homicidio, se
cuestro y hay un índice muy fuerte que es el de viola
ciones, después siguen los delitos como lesiones, en 
materia civil son los juicios ejecutivos mercantiles. 

El trámite que sigue es una apelación 
Introducción al amparo mexicano" del mi

nistro de la Suprema Corte de Justicia. Don José de 
Jesús Gudiño Pelayo. 

Decoración de Pastelería 
Artística |k 

21 y 22 de octubre 
de 4:00 a 8:00 p.m. 

Informes; 11 pte. 1312 tel:2-32-56-44 

CARTO'N 
rORI?UGAPO 
OCUPAN EL 

& 
£g^ 

POR LA CONCIENCIA UNIVERSITARIA 
TE INVITA AL COLOQUIO 

[ i 

JUEVES 7 DE OCTUBRE 

12:00 HRS. 

SALA FRANCISCO DE VITORIA 

INVITADOS: 

ALFONSO VUEZ PLIfGO 

RODOLFO RIVERA PACHECO 

ERNESTO DE LA TORRE VILLAR 

¿^FROVECHlTtF 
LIBRE" 

Aprende un nuevo idioma, te ofrecemos 
tas siguientes opciones: 
Alemán: tunes, martes y jueves de 11 a 
12hrs. 
Francés: lunes a jueves de 11 a 12 hrs. 
Francés: martes y jueves de 16 á 18 hrs. 
lnformes:Faculüid de Comercio Internacional 

Inicia: 11 de octubre s 
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Opinión 
UNIVERSIDAD ABIERTA 

TU OPINION ES IMPORTANTE 
P o r : Mon t se G ó m e z 1ero. C I C O M 

El sábado me di una vuelta a 
la Universidad Abierta para saber 
más acerca de este sistema, pero 
sobre lodo para conocer tu opinión. 

La verdad me llevé una gran 
sorpresa, nunca esperé encontrar 
tantos alumnos, ya que son aproxi
madamente 256 y ahora sólo puedo 
decir les ¡ fel ic idades! ya que 
platicando con ellos confirmé lo di
fícil que es estudiar de esta forma y 
además tener que trabajar, ¡sigan 
adelante!. 

Tuve la oportunidad de pla
ticar con varios de nuestros compa
ñeros, en particular me parecieron 
muy interesantes los comentarios de 
Rodrigo Sánchez Carreta, de Dere

cho, me platicó que al principio se 
le hizo muy difícil regresar a la uni
versidad y se refirió a algo muy in
teresante, a la enseñanza interactiva, 
que no sólo se da entre el maestro y 
el alumno, sino que se da con sus 
mismos compañeros. 

Rodrigo tocó un tema impor
tante, la diversidad de trabajos de 
sus compañeros, comentó que pue
des aprender de las experiencias de 
un contador que trabaja en una em
presa y de otro que trabaja en ha
cienda, lo que seguramente enrique
cerá la formación académica. 

La próxima semana podrás 
encontrar más acerca de tus opinio
nes, la siguiente puede ser la tuya... 

|¡ LO DIGNO DE 
LO SIMPLE 

PonXhuny Maldonado 

Io CICOM 

¡Qué tal co
munidad universita
ria! , como dice la 
canción: ¿dónde te 
agarró el temblor?; lo 
más importante en es
tos casos es mantener 
la calma durante y 
después, pero como 
siempre hay de todo. 

H i s t é r i c o s : 
aquellos que salen co
rriendo, gritan, pisan a 
medio mundo, ya no es 
tanto por el temblor si 
no porque sufren de 
extra-exhibicionismo. 

eso es lo que hacen du
rante el temblor, después 
se dedican a abrazar a 
medio mundo ( buen 
pretexto o estrategia) 
platican lo que les pasó 
como si hubieran sido 
los únicos en sufrir el 
temblor 

También están 
los que sufren de pará
lisis: tal vez ni siquie
ra se han dado cuenta 
de lo que sucede, pero 
en cuanto escuchan el 
grito de los histéricos 
¡temblor...! se les para
liza todo, la cara, las 
piernas, todo, y ahí tie
nes a los demás dicién-
dole ¡muévete!, ¡cami
na!, ¡ponte bajo la 
puerta!, ¡tranquilízate!, 
etc. pero no se mueven. 

una vez que todo ha 
pasado una de dos o 
lloran, o ríen, o bien 
actúan como si no hu
biera pasado nada. 

Y por último 
los héroes los que. por 
pequeño que sea el 
temblor, cree tener la 
obligación de ayudar a 
todo el mundo, clásico 
que hasta quiere cargar 
o abrazar ala chava ( o 
si es chava, al chavo) 
que le gusta, pero bue
no, en nuestra gran fa
milia UPAEP. hay de 
todo y todos. Recuer
da que las cosas más 
bellas de la vida son 
las más simples, pero 
hay que hacerlas con 
dignidad. 

7o. FESTIVAL DE LAS 
AMERICAS 

AMERICA 
DE CARA AL FUTURO 

DOMINGO 10 DE 
OCTUBRE DE 1999 

10:30 HRS. 
KIOSCO DEL PASEO 

BRAVO 

en ti 
Por: Alma Delia Saldaña Medel 

7" CICOM 

¿Crees que tenga capacidad y conoci
miento una mujer para jefe de gobierno? 

if I 

Carlos Cribe 
D.G 1° 

"Pues si esta realmente 
capacitada yo creo que sí" 

Luis Alberto Luna 
Medicina 3o 

"Sí, cualquiera tiene la 
capacidad, sea hombre o 
mujer". 

Pon Israel Ca r i an te 

Corona C I P O L 
icc@correoweb.com 

El temade la tran
sición es un tema de moda 
que es importante conocer; 
algunos de los teóricos 
más importantes acerca de 
este tema son Guillermo 
O'Donell y Philippe 
Schtmiaer quienes en su 
obra "transiciones desde 
un gobierno autoritario", 
definieron el proceso de la 
transición con» "el inter-
vak) que se extiende entre 
un régimen políticoy otro. 
Las tramiejonesestón mar
cadas, por un lado, por el 
inicio del proceso de diso
lución del régimen autori
tario, y por el otro, por el 
establecí miento de alguna 
forma de democracia, el 
retorno de un tipo de régi
men autoritario, y muchas 
veces el surgimiento de 
una alternativa revolucio
naria 

En el proceso de 
transición una caracterís
tica es que en el transcur
so tas reglas del juego po-
lítico no están definidas. 
Por lo general los acto
res políticos luchan por 
definir las reglas y pro
cedimientos cuya confi
guración determinará 

Sandra Cruz 
L.A.E Io 

"Sí, la mujer se ha supe
rado y ha demostrado que 
puede superar al hombre y 
además que puede lograr 
un cambio definitivo en 
nuestro país". 

Elizabeth Pérez 
CICOM. 7o 

"Sí, porque todos somos 
seres humanos con dere
chos, pero claro no cual
quier mujer tiene capaci
dad." 

Abraham Hernández 
Medicina 3o 

"Claro que sí. pues últi
mamente se ha aceptado 
a la mujer dentro de la 
sociedad intelectual, más 
si cuenta con decisión y 
carácter." 

quiénes serán en el futuro 
los perdedores y los gana
dores. Durante la transi
ción, las reglas y procedi
mientos están en manos de 
los gobiernos autoritarios. 

Las razones por 
las que un régimen no-de-
mocrático decide iniciar un 
proceso de transición, son 
las siguientes: 
a) El régimen ha cumplido 
con las necesidades funcio
nales que le dieron origen. 
b) Presenta un acelerada 
pérdida de legitimidad 
c) Hay conflictos internos 
que logran canalizarse en 
la élite gobernante. 
d) Existen presiones exter
nas que obligan al régimen 
a revestirse de una aparien
cia democrática. 

En las transiciones 
se pueden, distinguir dife
rentes tipos de procesos 
como "La transición' con
solidación" que es cuando 
se inician las discusiones y 
negociaciones que se cen
tran en el diseño del nuevo 
régimen. Aquí se va a ne

gociar básicamente el 
tipo de régimen, el siste
ma electoral y los dere
chos de la oposición po-~ 
lírica. 

La transición-
consolidación sería el re
sultado de las transicio
nes exitosas que van apo
ner fin a la incertidumbre 
y provisionalidad que es 
característica de los pro
cesos de transición. Las 
consolidaciones suelen 
ser problemáticas, pues 
no todos los actores res
petan las reglas del juego 
democrático y actúan 
clandestinamente gene
rando ingobemabilidad. 
Laingobernabibidad es la 
obstrucción del ejercicio 
gubernamental y general
mente aparece cuando las 
demandas sociales y eco
nómicas no pueden ser 
satisfechas por el gobier
no. Esoes todo, la próxi
ma ocasión palticaremos 
de Política en "Vertice 
Político". 
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Opinión 

Por: Bejus Sesin 7 ° Ing. CIVIL. 

¡HAY VIDA EN MARTE! 
Ayer c ient í f icos de la NASA 

anunciaron que el MARS PATHFINDER envió 
a la Tierra fotografías de alta calidad que es 
una evidencia protunda de la existencia de 
vida en Marte. El mayor de los organismos 
tiene más o menos las dimensiones de un 
escarabajo humano, mientras otros son unos 
diez veces más pequeños. Mars Pathfinder es 
la primera nave en descender a la superficie 
de Marte. La nave desplegó al explorador de 
seis ruedas y 11.6 Kg. llamado Sojourner, que 
llevaba una cámara y un espectrómetro de 
rayos X para realizar análisis de las rocas y 
suelo dentro de 10 metros a la redonda. Señala 
el director de la NASA, Daniel Goldin. que la 
misión de colonización del planeta rojo será 
a principios del 2006, misma que se llevará a 
cabo en colaboración de todas las potencias 
económicas del mundo. 

De acuerdo a los científicos, para 
hacer habitable el planeta será necesario 
modificar las condiciones ambientales de 
MARTE, empresa que es muy viable ya que el 
planeta cuenta con muchos de los componentes 

(bás i cos (anhídrido carbónico, hidrógeno, 
oxígeno, nitrógeno) que hacen posible la vida 
en nuestro planeta. 

Para la colonización se necesitará de 
la ejecución de 5 etapas fundamentales, los 
cuales son: 
1) ETAPA: Un equipo de especialistas pondrá 
en movimiento máquinas teledirigidas que 
permitirán procesar los gases marcianos 2) 
ETAPA: Marte será un planeta más húmedo 
de lo que parece. 3) ETAPA: El terreno 
abonado con bacterias que permiten liberar 
nitrógeno, podrá albergar las primeras plantas. 
4) ETAPA: Con ayuda de ingenieros en 
genética se podría obtener un tipo de planta 
que logre producir mayor cantidad de oxigeno. 
5) ETAPA: A esta altura habrá cambiado 
totalmente su fisonomía; sus suelos estarán 
poblados por gran cantidad de vegetación y se 
encontraría lista para recibir los primeros 
pobladores. 

Concurso de 
dominadas 1999 

Este 6 de octubre 
inscríbete con $ 5.00 
a partir de las 12:00 
A beneficio de las 

comunidades marginadas 
de Veracruz. 
Te invita: 

"Son Veracruz" 

A V I S O 
IMPORTANTE 
Se cita con carácter 
de urgente a todos 
los alumnos que al 
momento de recibir 
su ficha de acep
tación en el proceso 
de admisión 1999,se 
les informó que 
contaban con un tu
tor para que se 
presenten con él. 
En caso de no saber 
quién es su asesor, 
favor de acudir al 
Depto de Desarrollo 
Humano (junto a la 
sala de maestros) 
con el Lie. Manuel 
Ruíz 

Por: Vanessa Monreal 9o Diseño Gráfico 

CREER O CREERLE 

CINE CLUB 
"Séptimo arte" 

Presenta: 
UN EMBRUJO 

Salón C- 101 
Jueves 7 de octubre 

18:00 horas 
$ 2.00.-

Vivimos pensando que 
creemos en tal o cual cosa, pensamos 
que con el simple hecho de decir creo 
en... llenamos los requerimientos de 
tener por cierto, de aceptar como 
verdad esa idea. Pero existen 
diferencias enormes entre creer en ... 
y creerle a... pensemos en las 
diferencias. 

CREER EN: Como lo 
mencioné anteriormente, creer en 
algo o alguien, es aceptar y dar por 
cierta una existencia, pongamos un 
ejemplo muy frecuente...Dios, 
nosotros creemos en El y la mayor 
parte del mundo cree que existe 
alguien que tiene el poder de crear y 
que sabemos que es especial. 
Simplemente creemos que existe. 

CREERLE A: Significa no 
sólo dar por cierto la existencia, no es 
sólo aceptar sino ir de acuerdo a lo 
estipulado por lo que crees. 

Continuemos con nuestro 
ejemplo.. creerle a Dios significa ir de 
acuerdo con El, seguir sus pasos y 
demostrarlo siendo realmente seres 
humanos. 

¡Veamos la diferencia!, 
vivimos engañados por costumbre, y 
aceptamos términos e ideas sin razonar 
y analizar, como resultado de ello, 
vivimos superficialmente, pasamos por 
la vida sin lomar nada y mucho menos 
dejamos algo de provecho. 

Reflexiona lo que crees, y 
vive de acuerdo a tus pensamientos. 

¡PIENSA, SIENTE Y ACTUA! 

CICOM visitó 
medios nacionales 
Por Mauricio Guerrero Rubiera 1ro. CICOM 

El pasado viernes 24 de septiembre los 
alumnos de primer semestre de CICOM viajaron 
a la ciudad de México para conocer las 
instalaciones de TV Azteca y de El Heraldo de 
México. Dicha excursión fue organizada por la 
maestra Georgina del Carmen Meza Gordillo. En 
este recorrido los alumnos vieron el difícil trabajo 
que se realiza para que un programa de televisión 
llegue hasta sus hogares y todo el proceso que 
implica la elaboración de un periódico, tan 
importante en el país. 

FRECUENCIA 
UNIVERSITARIA 

Grupo de a lumnos de 1 ° CICOM 

r —— — — — — — — — — — — — n 
Buzón de Sugerencias 

I Ahora ya tenemos un bu-| 
j zón de sugerencias, para1 

I 

Por: Alejandra C. Rivera 5o CICOM. 
¡Hola amigos universitarios¡,en esta 

ocasión les hablaré de uno de los más famosos 
artistas a nivel internacional: LUIS MIGUEL.. 
Este famoso, ahora cantautor nació en San Juan 
Puerto Rico, su nombre verdadero es Luis 
Gallego Bastery. es el primero de tres hermanos. 

En 1982 hizo su debut en la televisión 
mexicana en el programa "El show de mediodía", 
en este programa lo bautizaron como EL SOL. 
La estrella brilló con luz propia y a sus escasos 
14 años obtuvo su primer disco de oro. 

Se considera una persona perfeccionista 
y a los 20 años fue premiado como el mejor 
intérprete latinoamericano en los Word Music 
Awards de 1991 en Monaco. En 1994 hizo dúo 
con Frank Sinatra (q.e.p.d.), a quien admira por 
la forma en que llevó su carrera. En 1996 recibió 
la estrella como mejor cantante latino, en el 
paseo de la fama en Hollywood. 

A sus 29 años de edad es uno de los 
artistas más famosos del mundo, su estilo está 
marcado con el bolero, pop y baladas. Entre sus 
éxitos se encuentra Romance I y II. 

Su nuevo disco "Amarte es un placer" 
promete ser otro super éxito ya que los dos 
sencillos que están en promoción actualmente se 
encuentran entre los pr imeros lugares de 
popularidad. 

"El Universitario" 

si I 
I 
| favor de dejarlas en prensa 
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MUSEO UPAEP 
te invita a la inauguración de 

"Diálogos a temporales" 
Grabados v Poesía 

miércoles 6 de octubre 
19:30 horas 3 norte # 3 

Silería 
Por : Miguel Angel Sainos Mí. 5° CICOM 

G arias a la balería 
Esperando... 

E n r i q u e le e n v í a a 
G u a d a l u p e el p o e m a " D e s e o s " , a qu i én le 
d i c e . . . " G r a c i a s por a b r i r m e las p u e r t a s , al 
maravi l loso mundo de los exquisi tos helados de 
yogourl de "La Michoacana" . 

Deseos 
S e u d ó n i m o : E n r i q u e . 

Si tuviera en mis manos, 
desearía que todo fuera distinto. 
desearía dejai de quererte tanto 

Desearía dejar de ser tu amigo ante tus ojos. 
Desearía dejar de sentir esta melancolía, que abraza 

mi corazón; 
invadiéndolo, conquistándolo, con sumiéndolo 

Desearía que dejaras de ser la musa de mis versos 
Desaría poder detener estas lágrimas amargas. 

que se evocan en el nombre de tu ausencia. 
Desearía olvidar que existes 0 estar a mil latidos de 

distaneia. 
para no perderme en la inmensa brevedad de tu 

presencia, 
para no acariciar tu cabello con la mirada. 

para no respirar tu extasiante esencia cuando 
te alejas. 

para no imaginar la suavidad de tus labios. 
para no nadar en la belleza de tus ojos, 

para no estar a tu lado sin poder tocarte 
También desearía que actuaras distinto; 

que maldijeras mi nombre en vez de 
contestarme el saludo. 

que escupieras mi rostro en vez de sonreír conmigo. 
que abofetearas mi autoestima en vez de ofrecer 

siempre tu mano. 
que le rieras de mi y no de mis bromas; 
porque así. mi pecho dejará escapar el 

triste quebranto. 
de este traidor corazón que se empeña en adorarte, 

y empezaría a aprender, a ser nuevamente tu 
amigo y no tu eterno enamorado. 

Desearía no saber que por el momento. 
todo esto es imposible, 

porque tu seguirás siendo tú y actuando como tú. 
y yo seguiré, en silencio, amándote más cada día. 

Pero no importa 
Ya me estoy acostumbrando. 

Comercio 
Internacional 

Te invitamos al 2 o . C o n g r e s o 

Universitario de 
Negocios Internacionales 
que se llevará a cabo los días 14, 
15 y 16 de octubre en el centro de 

convenciones. 
Costo $450. 

Realiza tu pago en la Escuela de 
Comercio Internacional 

Cupo limitado. 

S e u d ó n i m o : F o r g . 
Llegaste a mi vida en el mejor memento , 
mi mente y mi corazón no comprendían. 

pero quería esperar mucho de ti 
Conforme te iba conociendo llenabas los 

vacíos y las soledades. 
imaginando grandes cosas para ambos 

esperaba mucho de t i . 
Recuerdo los momentos que pasamos jun tos . 

la felicidad, la alegría y las t r is tezas 
y yo esperaba mucho más. 

En aquellos días de soledad tengo 
presente tu sonrisa, 

tu mirada y tu sencillez y esperaba más de ti. 
Gracias por tu c o m p r e n c i ó n . 

por las diferencias y por todos aquellos 
momentos . 

pero yo seguía esperando más de ti. 
Ahora que no estás aquí , 

añoro todo aquello y me invade la nostalgia 
Y aún sigo esperando más de ti. 

Por su parte la autora Sirenia. envió el poema 
amor tr iste, en el que habla de un amor her ido, 
en el que aunque pase mucho tiempo nunca se 
podrá borrar. 

ZSttOt 
W<M£ JjonyJJuane 

5to.cIPOT~ 
Tercera y última parte 

Había un entusiasmo patriótico, ya que todas 
las clases socia les recibieron a la compat r io ta 
triunfadora. Ese día es para recordar por qué una 
comitiva enorme de carruajes la recibieron y la seguían 
por todas las calles que se vieron atestadas de gente 

que aclamaba a la genial cantante mexicana. 
Hizo un gira por toda la República Mexicana, 

luego en 1867 partió a toda América Latina, Estados 
Unidos, y Cuba, para luego partir a una gira exitosa 
por toda Europa y Rusia. Regresa a México en 1977, 

diez años después y actuó posteriormente en diversas 
partes. 

Cuando realizaba una gira por las ciudades de la 
República, llegó a Mazatlán, el 22 de agosto de 1883 
en donde fue recibida con honores y vi toreada 
calurosamente por el pueblo y las autoridades. Pero 
había una enfermedad en la ciudad que se conocía con 
el nombre de níquel, que en realidad era la fiebre 
amarilla; esta se desarrollaba de una manera alarmante, 
rara era la casa donde no hubiese la enfermedad. 

Y por supuesto empezaron las complicaciones ya 
que entre los miembros de la orquesta empezó ha 
dispersarse. Ante la indisposición de Chávez Aparicio 
y de Belloti, directores de orquesta y de escena 
respectivamente, que murieron en la madrugada del 
25 de agosto; la diva tomó la dirección el 24 del mismo 
mes en el ensayo de la ópera Aída de Verdi con que 
debutaría esa noche, pero la función se suspendió 
porque cayó enferma. El 30 de agosto de 1883 muere 
el Ruiseñor mexicano, orgullo de esta nación a la que 
le dio tanto. 

Amor Triste 
S e u d ó n i m o : S i r e n i a . 

Al oír de tus labios "TE O D I O " 
el corazón se me partió en dos . 

creí que estaríamos juntos 
la vida eterna diciendo: "MI AMOR". 

No quiero que te vayas de mi lado. 
necesito el calor de tu piel. 

no sabes cuanto yo te he amado 
con besos y caricias sabor a miel. 

Se muy bien que no quisiste decirlo 
que sólo fue un arranque nacido sin fe. 

Que me amas como a nadie en el mundo. 
pero los celos no se pueden esconder. 

Ahora que estás arrepentido 
vienes a pedirme perdón 

Lamentas mucho lo sucedido, 
y que el "cambiar" es tu ilusión. 

Pero ya es demasiado tarde. 
el perdón no cura el dolor. 
Las heridas todavía arden 

en medio de pasión y de amor. 
El t iempo puede borrar el pasado. 

más no puede borrar nuestro amor. 
y aunque pase siglos l lorando 

tengo que darme el suficiente valor. 
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a 

¡Atención/ 
Poetas UPAEP 

CONVOCATORIA 

" C a r t a s a la G a l e r í a " y " G r u p o Cul
tural O l lu í " re invitan a formar par te de la 
"Sociedad de los Poetas Vivos", cuyo propósi to 
pr inc ipa l e.s impulsar el ta lento de aque l lo s 
jóvenes que l ienen la facilidad de expresar s u s . 
sen t imientos ; además podrás part icipar en el 
primer gran concurso "Poetas al Descub ie r to" 
Otoño '99 f í . 

B a s e s p a r a P a r t i c i p a r : 
*EI poema debo ser inédito, 

* Máx imo debe de abarcan u n a cuartilla, 
*Escrito en computadora o máquina 

* Buena Ortografía. 
E n t r e g a r l o en el d e p a r t a m e n t o d e p r e n s a 
( u b i c a d o en la planta baja del ed i f i c io B) . 
Deberán entregar en un sobre cerrado, una hoja 
que contenga el seudónimo y datos del a u t o r 
(nombre completo, carrera, semestre y teléfono) 
y en otro sobre cerrado la poesía y únicamente 
el seudón imo del autor, escri to en la parte de 
afuera del sobre. 

P r i m e r l u g a r : u n a onza troy de plata, un kit de 
productos UPAEP y chocolates 
S e g u n d o l u g a r : U n a onza troy de plata y choco
lates 

T e r c e r l u g a r : u n kit de productos U P A E P y 
chocolates 
* Además se les entregará un reconocimiento por 
su participación 

*Estc concurso está abierto para todos los cam
pus y los bachilleratos UPAEP. 

L a fecha l ími te de e n t r e g a s e r á el v i e r n e s 8 
d e o c t u b r e ; los p o e m a s s e r á n p u b l i c a d o s en 

" E l U n i v e r s i t a r i o " . 

¡Pa r t i c i pa y m u c h a s u e r t e ¡ 
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * 
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r _* u t v, 
Xalapa 

por. Luis BI anno 5to. Economía 
¡Qué tal paisanos] ahora nos toca hablar de 

una ciudad muy importante.como lo es nuestra capital: 
Xalapa. 

Xalapa es una de las poblaciones más 
antiguas del Estado de Veracruz. Por el siglo XIV se 
establecieron en ella grupos indígenas de filiación 
náhuatl.totonaca y chichimeca, los cuales asentados 
cerca del ceno Macuiltépetl fundaron cuatro barrios: 
Xallilic.Techacapan.Tecuanapan y Tlalnecapan. Con el 
tiempo dichos barrios crecieron y terminaron por unirse 
formando una sola población que fué Xallapan, de 
xalliarena; manantial "manantial en la arena". Xalapa 
fue lugar de paso hacia la capital del Virreinato y punto 
intermedio entre la "tierra caliente" y la capital de la 
Nueva España, con lo cual ganó cierta importancia 
administrativa 

En 1791 se convirtió en villa, en 1830 obtuvo 
la categoría de ciudad.en marzo de 1892 para honrar la 
memoria del Oral. Juan de la Luz Enriquez., fue 
denominada Xalapa Enríquez y el 4 de junio del 1895 
quedó convertida en capital del Estado de Veracruz. 

Xalapa presenta un clima templado húmedo, 
comprendido entre los 12 y 18 grados centígrados que se 
refleja por una densa neblina y "chipi-chipi" pnncipalmente 
en otoño-invierno Así como también presenta especiales 
características estéticas cuyas enigmáticas leyendas son el 
complemento perfecto de su silenciosa y típica arquitectura 
provinciana.Esta cuidad es la espina dorsal de la cultura 
intelectual y ecológica de Veracruz manifestado a través 
de la Autónoma Universidad Veracruzana Muchos de los 
innumerables sitios que podemos admirar y de los que los 
veracruzanos nos sentimos orgullosos son: el Museo de 
Antmpología. Museo ex -hacienda El lancero. Museo de 
Ciencia y Tecnología el Palacio de Gobierno. La catedral, El 
Parque Juárez .Parque de los Tecajetes, Parque los Lagos, 
el Jardín Botánico "Francisco Javier Clavijero" y muchos 
otros más. 

Estoy 
para 
servirte. 
Por: Ana María 
Moreno García. 5" Diseño < '•• i¡ kó 
Nombre: Pedro Díaz Huerta. 
Puesto: es el encargado de la vigilada de 

Biblioteca. 
i Hobbies: le gusta leer, jugar ajedrez y jugar 
i futbol. 

Mensaje a la comunidad: 
«Es bonito el servicio poique de esta manera 
podemos comprender cuánto bien nos hace servir 
u los demás». 

Miguel Peral 
se rapó para 
festejar su 

cumpleaños y 
sus amigos se 
solidarizaron. 

Caseta de larga distancia 
nac iona l o in t ernac iona l 

S i d istancia nacional $ 4.00 por minuto 

CASETA 

0) 

c 
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UPAEP 
21 sur 

21 sur # 2101-B esq. 13 poniente 

UNICO REQUISITO: 
SER MAYOR DE 16 AÑOS 

•EDEN ESTUDIAR 
¡S EN LA UPAEP 

S FAMILIARES Y 
AMIGOS 

IO: 9 DE OCTUBRE 
«MES: INSTITUTO 
DE IDIOMAS 

Por: Liliana Avila 
yAndrés 
Furlong 
TCICOM 

*Dos argen
tinos discutían que cuál 
de los dos era el enviado 
de Dios, por allí pasaba 
Maradona y le pregun
taron cuál de los dos era 
el enviado de Dios y les 
contestó:¿Cuál enviado 
yo no he enviado a 
nadie? 

'Sabías que el 
empresario más eminen
te que haya existido fue 
Noé. Mantuvo su empre
sa a flote mientras el 
resto del mundo estaba 
en liquidación. 

* Había una 
chava tan pecosa que 
cuando fue al confe
sionario el cura le dijo: 
¿pecas hija? Sí padre 
hasta los pies. 

*Un tipo llega 
con el doctor y le 
dice:"Doctor creo que 
me estoy volviendo 
viejo, ahora cuando digo 
que tuve una buena 
movida es cuando fun
ciona mi laxante". 

*Llega un 
ciego a un bar y pide una 
copa de vino. El canti
nero pregunta: ¿Blanco o 
tinto? y éste le responde: 
cualquiera, al fin ni miro. 
Escríbenos y danos tus 
comentarios a: 
ana_l7l9@yahoo.com 
ftwtix@lettera.net 
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Sociales 
novios 

• K a r e n ( 7 o 

C1COM) Gracias por 

estar a mi lado, eres lo 

mejor que me ha pasado 

en la vida. Te amo. Alte: 

David (3o C1COM) 

• C h r i s t i a n , 

a m o r : ni yo lo c reo , 

¡sigo a q u í ! y p ienso 

que estos 8 meses han 

s i d o g r a n d i o s o s y 

e spe ro m u c h o s m á s . 

Te a m o V. 

• M u ñ e q u i t a 

(K de la V 7 o CICOM) 

Te extraño muchísimo, 

eres lo más hermoso que 

he v is to , ¡ya qu ie ro 

verte! te mando muchos 

besos. Arte. Bebe ( D C . 

3°CICOM) 

• H o l a 

"ch iqui ta" solo quiero 

q u e sepas q u e te a m a 

At te . tu " c h a p i s " d e 

Medicina. 

* Mi Danny: 

¡te a m o ! gracias por 

estar a mi lado. Annie. 

• Cinthya 1" 

C I C O M . Grac ias p o r 

e n t e n d e r el s e n t i 

miento que t engo . M e 

haces sentir seguro de 

que p o d r é conse rva r 

tu amistad po r m u c h o 

t iempo. Aun así 

q u i e r o 

d e c i r t e q u e m e ^ > 

fascinas, eres lindísima 

y espero poder decírtelo 

c a d a q u e te t e n g a 

enfrente. Eres muy tierna 

y eso me enloquece, me 

hace sentir que también 

p u e d o d e m o s t r á r t e l o . 

C h a p a r r i t a , e r e s m u y 

linda y espero que sigas 

s i e m p r e así . Te q u i e r e 

R.R.B. 

* Saludos a la 
Chistorra y a Buti (D.G.) yo 
sí me acuerdo de ustedes 
Atte .La Social D.G.) 

•Sa ludos pa ra 
Adriana Level de 3" de 
Mediana Atte. ya sabes... 

* Saludos de Paulo 
para Olga, y que esludie. 

* A n d r e a 
Rustamante (9° Derecho), 
eres una mujer que 
representa la belleza en 
todos los sentidos. P.D. Creo 
que me enamoré de ti, 
cuando te conocí. Atte. Un 
admirador. (I..A.E). 

* Saludos a Edda, 
me encantas. Atte. tu 
admirador secreto. 

•Alicia CT Medi

ana ) eres una ruña muy 
buena onda y sobre todo 
simpática. Me gustaría que 
nos conociéramos más. 
Atte. Juan Carlos. 

•Amigo Osear 
ladeo Ruiz, oye amigo, si 
nosotras fuéramos hombres 
desdo cuando hubieramos 
invitado a esa niña a salir o a 
comer, no te alentes. Atte 
Ana María y Luz (4o Com. 
Int.) 

•Ar tu ro D. 7o 

C.I. Eres un niño muy 
lindo, me encantas , tu 
manera de ser es muy es
pecial y te hace diferente a 
los demás. T.Q.M Atte. Tu 
admiradora 5" CJ . 

• A r c á n g e l 
gracias por el saludo. Atte. S 

*( A.F.M. 1" 
Derecho U.I.A. te amo. 
Atte. 5" Medicina 

•Lupita ( I o 

CIPOL) El amor sabe 
esperar. Te espero este martes 
a las 5:00 p.m. en Cinépolis. 
"La Noria". No faltes. Te 
aseguro que te la vas a pasar 
muy bien Atte. tu admirador. 

•Sa ludos a 
todas las guapetonas de la 

uní Atte. los chavos 

de Admón. Emp. 1". 
•Lizbeth (9o 

Economía) te adoro preciosa 
Arte. Ger. 

•Pao (CIPOL): 
eres una niña magnífica, 
me encantas, me alegro 
haber perdido la apuesta, 
luego vamos por ese 
helado. T.Q.M. Atte. Mau 

(Sat) 
•Saludos a Luis 

Miguel Chávez, estás 
guapísimo. Atte. tu admi
radora. 

•Saludos a Ma
guí, Adriana, Anilu, Ana 
L u m i a y Oriol, son los 
mejores amigos. Atte Milly 
(1° Instituciones) 

•Osear T. R. (1° 
admón.): Ojalá, ya no estes 
molesto conmigo, se que se 
pasaron de mala onda en tu 
salón, cada recado no es con 
mala intención, además no te 
interesa saber quien soy. 
realmente lo siento, sólo que 
me agradas, discúlpame ¿si? 
Atte ?? 

• P a r a l " 
CICOM. Niña linda, si no 

te hace caso Osear ladeo 
R. aquí cuentas con un 
galán puesto y dispuesto. 
Atte. tu admi rado r (4" 
CICOM) 

•OscarTadeo(1° 
Admón) estás como quieres 
papadlo. Atte. todas las de 
Io Admón. 

•Berna 1° Med. 
Ya a u l a a tu defecto. Atte. 
tus admiradores. 

• C h i q u i l l o , 
necesito que regreses a mi. 
te extraño. Atte. yo. 

•Nano: ( i radas 
por todo este tiempo, te 
ama tu nana. 

•John Russell 
Eres un amor, me encantas. 
Alte: una admiradora. P.D. le 
mando un beso. 

• E d u a r d o (1" 
Medicina). Me encantas, 
espero que te des cuenta de 
que existo. Estoy cerca de 
ti. Atte: A. R. 

•Quiero decirle a 
Josefina de Administración 
que me encanta Atte: Osear 
Tadeo Admón. Empresas. 

• E l i z a b e t h 
Alareón Reyes: ¿Sabes? 
eres una niña muy bonita 
v me gustar ía plat icar 

contigo. Atte: Alejandro 
Berna! Godfnez (admen). 

•Aidé y América 
1" Ing. en Computación. 
Gradas por su linda amistad, 
espero seamos amigas por 
mucho tiempo. L.Q.M. Berc 
Io CICOM 
•Sa ludos con afecto y 
mucho amor para Coral de 
tu admirador, May. 

ventas 
•Venta de 

carpetas para block de $ 80 a 
sólo $30. Informes en 
Economía 

•Vendo CPU 
Pentium 233 MMX a » su 
Mother Board. Mauricio 
044-22-629098. 

•Te interesa!! un 
l JIRO Y muy barato y bueno 
0 artículos de dibujo. 
Llámame al 231-57-53. 

• V e n d o 
Cámara Cannon Rebel X, 
en buen estado $3,800. 
Informes con Arlette al 
04422-527101. 

* Medicina: 
vendo multimedia del 
cuerpo humano. Info. 
foyjc@ stannedia.com 

•"Quien h a y a 
encont rado un libro de 
c á l c u l o en el s a l ó n 
A-309, favor de entre
garlo en prensa. 

P o r : W u e n d y C u e l l a r B a r r a l e s C I C O M 9 o 

El Cine en el cine 
Se ha hablado mucho sobre los temas de las películas que se exhiben 

dentro de nuestro país (ya sea cinc internacional o mexicano). También se ha 
comentado sobre los actores y actrices que tienen un lugar en el cine, pero ahora 
yo les voy a hablar sobre las salas de cine, ya que son las puerias importantes para 
que se exhiban las películas, en donde las personas las van a ver. ya sea porque 
están sus actores favoritos o porque la película está buenísima y desean criticarla. 

Las salas de cine cuando se iniciaron eran tipo "carpas" pero con el paso 
del tiempo fueron evolucionando, hoy en día las salas ya no son tan grandes como 
lo eran hace tiempo, son más bien pequeñas, cómodas y con buen sonido. 

Si tú quieres ver una buena película debes verla en el CINE, pues no es 
lo mismo verla en videocasetera. de ahí la frase siguiente: "El cine hay que verlo 
en el cine". ¡Hasta la próxima; 

I Recuerda 
I si... 
festejas ti 
I cumpleai 
' en las instalaciones 

I de la uni, podemos 

| publicarlo en A t e 

espacio, solo 

avísanos en el 

Depto. de Prensa 

(Planta baja del 

edificio " B " ) 

Miguel 
Sainos 

Rosario 
Prado 

1 13 Oct. 

Lupita 
Calderón 

14 Oct. 

Si quieres felicitar a alguien en este espacio, trae al 

departamento de prensa su nombre y fecha de cumpleaños 
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Alejandro Argüelles, pilar en la 
defensa central 

Pierden el 
clásico y ganan 
a profesionales 

Por: Roberto Romero Casanova. 
5o. CICOM 

Las Aguilas UPAEP. por segunda semana 
consecutiva, dividen resultados. El jueves perdieron 
ante los Aztecas de la UDLAP y el sábado se 
reivindicaron con su público al vencer a la quinteta 
profesional de Seguridad Pública por amplio margen. 

DERROTA 
Los 18 tiros libres fallados, los 39 punk» 

recibidos en un sólo cuarto y la desesperación en los 
últimos minutos del encuentro, fueron claves para 
sufrir la segunda derrota del campeonato de clubes 
de basquetbol por marcador de 75-78. 

Los Aztecas anotaron 39 puntos en los 
siguientes tres cuartos, misma cantidad que habían 
anotado en tan sólo un cuarto; las Águilas se acercaron 
en el marcador en elúltimo periodo 69-72, cuando 
tenían la oportunidad de acortar todavía más la 
distancia, el poste Víctor Thomas falló los dos tiros 
libres, cuando en el reloj restaban 46 segundos. 
Alejandro Higuera de los Aztecas se encargó de sellar 
la victoria anotando sus seis tiros libres en los últimos 
segundos. Por parte de las Águilas, Clifford Smith 
anotó 24 puntas, encestando 10 de sus 13 tiros libres; 
el capitán del equipo, Patricio Garda no anotó puntos. 
Carlos Uribe que entró de la banca destacó con 10 
puntos y 13 rebotes. 

TRIUNFO 
Las Águilas regresaron al nido para lograr 

su segunda victoria del torneo, luego de derrotar 83-
68 a Seguridad Pública, equipo que milita en el 
baloncesto profesional. En este encuentro, los 
rojiblancos jugaron más relajados ante su público 
(poca asistencia) y lograron después de tres cuartos, 
una holgada ventaja de 17 puntos (67-50). Adiferencia 
del encuentro anterior, los aguiluchos encestaron 15 
de los 18 tiros libres intentados. Víctor Thomas 
contribuyó con 22 puntos, Juan José Lara anotó cuatro 
triples. Patricio García y Sadol Martínez sólo anotaron 
dos puntos. García promedia un punto y Martínez 
dos, en sus últimas dos apariciones. 

Semana triunfal 
para 

el Soccer 
Por: Julio César Galera Méndez1°CICOM 

El pasado jueves 30 de septiembre, el equipo de fútbol 
soccer de la UPAEP tuvo su tercer partido en las eliminatorias al 
nacional de CON ADE1P en el cual vencieron 3 goles por 2 a la UIC 
(Universidad Inter Continental) y lograron de esta forma su primera 
victoria en dichas eliminatorias. 

En el encuentro se mostró un amplio dominio por parte 
de la UPAEP, el conjunto se plantó con un 5-4-1, en donde fungieron: 
como portero Guillermo Pérez, los defensas José Juárez, Isidro Rivera 
( Daniel Ortíz 46) , Gustavo Morales y Alejandro Argüelles, René 
Gómez en la defensa, en la meddia cancha , Juan Sosa, Orlando 
Cabrera, Israel Hernández, y Ornar DeGante, en la delantera Migue] 
Aguayo, que marcó en dos ocasiones uno en el minuto ocho y otro 
al minuto 30 y posteriormente vino Daniel Ortiz para que al minuto 
80 marcara el tercer gol del encuentro. 

La UIC, anotó al minuto 13 y al minuto 36. Después de 
caer el tercer gol de la UPAEP, el equipo de la UIC se quedó con 8 
hombres en la cancha y la UPAEP con 10 y sin su entrenador Paúl 
Moreno, quién fue expulsado al minuto 32 de la segunda parte por 
protestar continuamente, con este resultado la UPAEP llega a 3 
partidos jugados, 2 perdidos y un ganado, 4 goles a favor y 5 en 
contra, con una diferencia de -1 y 3 puntos. 

Otro triunfo importante lo obtuvieron en el Torneo Co
rona al vencer dos goles por 0 al Tecnológico de Puebla, con 
anotaciones de José Manuel Ugalde en las dos ocasiones. 

En la Liga Ibérica, la UPAEP también ganó, esta vez por 
marcador de 6 -1 ante el Deportivo Español. Por parte de las águilas 
anotaron: Alejandro Brambila 3 goles. Daniel Ortiz 2 y Miguel 
Aguayo con un tanto. La UPAEP cuenta con 2 partidos jugados, 2 
victorias. 9 goles a favor, 1 en contra, con una diferencia de +8 y 6 

Se complica el 
pase al Nacional 

i 1 
Irma Hoyos busca su primer victoria en 

CONADEIP 

El equipo femenil de fútbol rápido cayó el sábado ante la 
UVM Centro por marcador de 5 a 1. sumando así su segunda derrota 
en igual número de partidos en la eliminatoria de CONADEIP Con 
este resultado el equipo de Irma Hoyos se ve obligado a ganar sus 
dos siguientes compromisos como local ante la Universidad del Pe
dregal y la ULSA si quiere seguir aspirando a la calificación. 

DESDE EL NIDO 
¡ Bienvenidos al apasionante mundo del deporte! este 

mes de Octubre tiene mucha actividad para los equipos repre
sentativos de la Universidad, en los diversos torneos que se es
tán llevando a cabo, sobre todo, las eliminatorias de CONA
DEIP y el Torneo Corona. 

Cada conjunto representativo tiene un compromiso 
importante con la comunidad universitaria, algunos en tiempo 
de reconstrucción bajo el mando de un nuevo coach, como el 
baloncesto femenil que a partir de este semestre dirige Xóchitl 
Maldonado. buscado llegar lo más fuerte posible al Nacional de 
CONADEIP el próximo semestre y en el actual buscando 
reencontrar el ritmo que las llevó a coronarse campeonas de la 
LINABEen 1997. El baloncesto varonil ya en competencia fuerte 
dentro de la Liga Nacional de Clubes, tiene la obligación de 
demostrar en cada partido la calidad de sus integrantes, desde 
sus jugadores veteranos, como las nuevas adquisiciones que fue
ron de lujo para la escuadra de Javier Ceniceros, que luce más 
fuerte que el año pasado: hasta el momento la marca de 2 victo
rias y 2 derrotas está lejos de lo esperado, pero también hay que 
tomaren cuenta el ni vel competitivo de esta nueva liga con equi
pos profesionales del Distrito Federal, por ejemplo 

El equipo de fútbol soccer busca la alineación ideal 
para ser más efectivo frente al marco rival, lleva dos derrotas en 
la eliminatoria de CONADEIP, pero su primer triunfo en cali
dad de visitante y la manera en que se logró hacen peasar que las 
águilas inician el vuelo rumbo al nacional de la especialidad. El 
conjunto universitario tiene a su favor la continuidad en la direc
ción técnica, la calidad del entrenador Paúl Moreno y el grupo 
tan fuerte que han logrado construir los muchachos del soccer. 
Sin embargo, hay que hacerles notar que para conseguir los re
sultados positivos se logran con el trabajo diario, con humildad 
y sobre todo con la concentración a lo largo de los 90 minutos 

Mientras que en el fútbol rápido el conjunto varonil 
va con paso finne al Nacional de CONADEIP, en dos partidos 
lleva 23 goles anotados y 2 en contra para sumar 6 puntos. La 
continuidad de Guillermo Benítez en el timón, le da un toque 
special al cuadro que este año perdió a varios jugadores clave, 
sin embargo el apone de los veteranos como Juan Carlos Fajardo. 
Osear Martínez e Israel Ruíz ha resultado fundamental, hasta el 
momento, sin olvidar que Benítez es uno de los mejores entre
nadores para reclutar talento para su equipo lo que ha llevado al 
cuadro nuevos jugadores que, por el momento, muestran la ca
pacidad para seguir la tradición ganadora de sus predecesores 
Por otro lado, el equipo de rápido femenil está obligado a seguir 
*1 paso ascendente que desde la llegada de Irma Hoyos se ha ido 
dando. El inicio en la eliminatoria ha sido complicado con dos 
denotas en igual número de partidos, pero esta es la prueba de 
fuego para un conjunto que ya debe demostrar de que está hecho 
y que lo conseguido en semestres anteriores no fue obra de la 
casualidad, sino producto del trabajo diario y del con vencimien 
to de las virtudes que como equipo tienen. 

El partido del sábado se caracterizó por la fuerte 
marca que ejercieron los dos equipos desde la salida del equipo 
contrario, destacando por las águilas la guardameta Marcela 
Romero quien salvó en varias ocasiones su marco, logrando 
que el primer período terminara empatado sin goles. Pero, en 
elsegundo cuarto, un error de la defeasiva local permitió 
que Nadia Oceguera abriera el marcador par el equipo de la 
Universidad del Valle. 

Después del descanso, la UPAEP buscó con más 
insistencia la portería de la UVM, pero fue el cuadro visitan
te quien estuvo más cerca de ampliar la ventaja por medio de 
un shoot-out que Marcela Romero detuvo. En el inicio del 
cuarto período un disparo de Nadia Oceguera entró en el 
ángulo superior izquierdo de la portería de Marcela Romero 
para el 2-0, pese a lo cual las águilas siguieron luchando y en 
un disparo de media distancia de Sandra Nieto recortaron la 
ventaja, pero en un lapso de 3 minutos la UVM construyó el 
marcador definitivo, teniendo como jugadora clave a Juddy 
Hutt quien anotó en dos ocasiones para matar las aspiracio-
nes del equipo de Irma Hoyos, en este juego. 
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